

**Las relaciones de parentesco y cacicazgo guaraní en las misiones jesuitas de Paraguay: el producto híbrido de la colonización y evangelización española.**  
**Kazuhisa Takeda, Universidad Meiji (Japón)**

El objetivo principal de esta presentación es reexaminar el concepto de parentesco entre los indios guaraníes en las misiones jesuíticas durante la época de dominación española con el objetivo de rastrear las interacciones entre los conocimientos locales y globales, así como las influencias en el lenguaje y en las formas de nombrar. Muchos académicos han señalado que las relaciones de parentesco guaraní en la época colonial tenían fuertes vínculos con el cacicazgo y esta institución social ha sido considerada como tradicional y autóctona. La lengua guaraní, sin embargo, no tiene un termino específico correspondiente al cacicazgo. El análisis de numerosos padrones y otros documentos complementarios nos muestra que el origen de cacicazgo no se puede rastrear a la pureza nativa guaraní previo a la colonización y evangelización española. Más bien, el cacicazgo es un producto híbrido, inventado en las circunstancias coloniales y las relaciones de parentesco guaraní, aunque mantienen sus características autóctonas, están bajo la fuerte influencia del régimen colonial y de las reducciones. Esta presentación reexamina el concepto fundamental del parentesco indígena y organización social, enfocándose en el caso de las misiones jesuíticas de Paraguay durante los siglos XVII-XVIII.